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“带着职工心声上两会”热线铃声再次响起

北京市政协工会界委员值守12351职工服务热线

本报讯 （记者 陈曦 通讯
员 于兰 ） 记者近日获悉 ， 德
胜街道总工会通过多种 渠 道
学习宣传贯彻党的十九届六
中 全 会 精 神 ， 营 造 学 习 氛
围 ， 推动干部带头学 、 党员

全员学 、 一线职工立足岗位
学。

据悉， 德胜街道总工会结
合党史学习教育， 把学习宣传
贯彻党的十九届六中全会精神
作为重要政治任务， 通过线上

线下会议、 通知文件、 微信群
等多种形式， 营造出浓厚的学
习氛围。 要求地区各基层工会
掌握要领， 理解精神实质， 引
领地区广大干部职工听党话、
跟党走。

本报讯 （记者 闫长禄 ）
近日， 门头沟区总工会理论学
习中心组召开学习贯彻党的十
九届六中全会精神专题交流研
讨会。

会上， 参会人员结合分管
工作交流了学习党的十九届六

中全会精神心得。 大家一致认
为， 党的十九届六中全会是在
建党百年的重大时刻、 “两个
一百年” 奋斗目标历史交汇的
关键节点上召开的一次十分重
要的会议。

会议要求， 依托区总工会

理论学习中 心 组 、 机 关 论
坛 、 “三会一课 ” 、 主题党
日活动等载体 ， 组织工会党
员干部职工开展多种形式的
学习研讨， 迅速掀起学习贯彻
党的十九届六中全会精神热
潮。

本报讯 （记者 白莹 ） 全国
总工会、 司法部、 人力资源社会
保障部、 全国普法办近日在京联
合举行 “尊法守法·携手筑梦 ”
职工法律知识竞赛。

本次知识竞赛设主会场和分
会场。 主会场为竞赛调度中心，
31个参赛代表队各自在分赛场以
线上答题方式完成比赛。 竞赛试
题包括宪法、 民法典、 工会法、

劳动法、 劳动合同法、 安全生产
法等内容， 注重考察与职工权益
密切相关的法律法规知识应用。
最终， 山东代表队荣获一等奖，
内蒙古、 河南、 广西代表队荣获
二等奖， 安徽、 山西、 北京、 新
疆生产建设兵团、 云南代表队荣
获三等奖。

2021年9月 ， 全国总工会 、
司法部、 人力资源社会保障部、

全国普法办联合发文 ， 决定在
“八五” 普法期间， 每年结合不
同主题和重点开展 “尊法守法·
携手筑梦” 服务职工法治宣传行
动。 2021年法治宣传行动包括职
工法律知识网上答题活动和职工
线下竞赛。 本次 “尊法守法·携
手筑梦” 职工法律知识网上答题
活动已于9月底结束， 共计221万
余名职工参加。

本报讯 （记者 马超 ） 延庆
沈家营镇总工会日前针对货车司
机开展了为期一周的专项互助保
障活动宣传工作， 活动吸引了9
名新会员加入工会组织。

活动期间， 沈家营镇总工会
联合沈家营镇司法所对已成立工

会组织的企业开展货车司机互助
保障宣传的同时， 进行了以 “喜
迎冬奥， 法治同行” 为主题的宪
法宣传； 对未建会企业进行了走
访， 深入企业一线， 对货车司机
群体进行了互助保障内容的讲解
与宣传。

本报讯 （记者 陈曦） 近日，
西城区总工会为新就业形态劳动
者举办短视频制作专题培训会，
“线上+线下 ” 双管齐下 ， 提升
小视频制作技术。

当日， 西城区总工会特邀拍
摄三维动画、 纪录片、 专题片、
微电影及大型活动栏目多年的视
频达人进行授课培训。 现场， 老
师向职工们讲述了镜头语言、 镜
头美学等方面的内容， 以制作影
视作品的岗位所需技能的角度，
讲解短视频制作的前期准备、 技

巧原则、 拍摄设备及制作流程，
并将理论与实际结合， 用实例给
职工们展示了蒙太奇手法、 拍摄
素材要点、 导入视频素材加工、
添加转场特效等基本要领和理论
知识。

西城区总工会相关负责人介
绍 ， 在如今人人都可拍视频的
“全民秀” 时代， 视频的拍摄技
巧、 手法已成为职工们不可或缺
的技能。 此次参加培训的职工多
为快递小哥等新就业形态劳动
者， 活动不仅提高了这些职工的

技能， 也为他们未来的休闲生活
增添了一份乐趣。 近期， 西城区
总工会还将开展短视频竞赛， 进
一步提高职工技能水平。

德胜街道总工会多渠道学贯全会精神

门头沟区总工会开展学习全会精神专题研讨会
沈家营镇总工会开展货车司机入会专项活动

本报讯 （记者 边磊 ） 记者
近日从北京市自来水集团工会获
获悉， 市自来水集团围绕 “数字
赋能终身学习， 提质增效服务百
姓 ” 主题 ， 开展终身学习活动
周。 活动周期间， 共举办学习活
动24场， 总计2500余人次参与，
实现基层单位全覆盖。

活动周期间， 市自来水集团
因企制宜制定活动方案， 在严格
执行疫情防控规定的前提下， 市
自来水集团各单位围绕党的十九
届六中全会精神 、 党史学习教
育、 职业技能培训、 大力弘扬优
良家风等内容， 通过集中学习、
专题研讨、 辅导讲座等形式开展
活动。

其中， 自来水博物馆面向市
民积极开展自来水科普大讲堂活
动， 让市民用户全面了解 “自来
水不自来 自来水来之不易”； 技
术研究院组织开展 “读一本好
书， 推荐一本好书， 写一篇读后

感， 参加一次读书分享会， 做一
次读书分享” 的 “五个一” 系列
学习活动， 鼓励职工从书本中汲
取智慧和营养； 长辛店分公司组
织开展 “学习之星伴我行 ” 活
动， 通过首席技师与青年职工交
流工作经验和学习体会， 达到以
学促用、 学用相长的目的； 郭公
庄分公司组织开展 “安全供水十
亿方 我与水厂共成长 ” 征文活
动， 进一步激发广大职工干事创
业的信心和决心； 京兆公司组织
职工走进北大红楼， 追寻先驱者
足迹， 感悟初心与梦想。

在活动周期间， 市自来水集
团和各单位还利用电视、电子屏、
简报、展板等多种形式 ，广泛开
展学习活动宣传 。 在办公楼 、
检修车间 、 运行车间等场所 ，
流动展示职工读书体会 ，让学
习融入工作和生活；轮流播放学
习视频，宣传身边榜样力量，引导
职工树立良好的学习意识。

11月举办学习活动24场

市自来水集团开展终身学习活动周

北京队获职工法律知识竞赛三等奖

西城区总工会举办短视频制作专题培训

“您好， 我是市政协工会界
委员……” 12月8日下午， 一年
一度的北京市政协 “带着职工心
声上两会 ” 热线再次开通 ， 工
资、 交通、 养老……一个个职工
关心的问题通过热线传递到市政
协工会界委员。

工资待遇和老年人出行
问题询问度高

“喂， 我想反映一下关于积
分落户和子女高考的问题……”
电 话 另 一 端 的 职 工 向 市 政 协
工 会 界委员 、 朝阳区双井街道
办 事 处 三 级 调 研 员 张 凤 敏 描
述 了 自己关切的问题 。 电话这
边， 张凤敏委员详细地解答了相

关政策规定。 “谢谢您的解答，
现在我清楚了。” 经过解答， 咨
询者满意地挂了电话。 张凤敏委
员表示， 解答问题的同时， 也可
以疏解咨询者的心理压力。 如果
电话中不能解答的问题， 她回去
之后也会把相关情况做一个调
研， 两会的时候与有关委办局
进 行 沟 通 ， 切实为职工架起沟
通的桥梁。

市政协工会界委员， 北汽集
团党委常委、 工会主席张辉关注
到 热 线 中 两 个 询 问 度 高 的 问
题———工资待遇和老年人出行 。
张辉表示， 今年是他连续接听职
工热线的第10年， 每年大家的关
注点都不同， 今年的问题更加精
准地贴近百姓生活实际了 。 例

如， 有人反映老年人出行问题，
这在当下是一个比较现实的问
题， “涉及城市怎么更精细化管
理， 回去之后我打算先做一个调
研， 看看如何让老年人在出行上
既便捷， 又能享受政府的关怀政
策， 同时也避免双高峰时期的出
行困难。 如果成熟的话， 我将带
到两会上与有关部门进行沟通。”

去年热线反映问题形成
39份提案

为更好地反映职工群众的诉
求 ， 努 力 推 动 解 决 职 工 群 众
最 关 心 最直接最现实的实际问
题， 每年的 “带着职工心声上两
会热线” 活动结束后， 市政协工

会界委员都会对职工来电逐一梳
理， 围绕热线反映的问题充分
酝 酿 、 深入调研 、 反复论证 ，
转化为一份又一份沉甸甸的提
案。 去年的热线活动结束后， 就
形成了 “关于将职工医疗互助
保 障 纳 入北京市医药卫生体制
改革和医疗保障制度改革规划的
提案 ” 等 3件界别提案 ， 以及
“关于后疫 情 时 期 加 大 政 策 支
持力度构建和谐劳动关系的提
案” 等3件集体提案， “关于进
一步提高生活必需品全产业链
应急保障能力的提案 ” “关于
加强教育部门所属公办幼儿园教
师队伍建设保障的提案” 等33件
委员个人提案， 有力推动了相关
问题的解决。

据了解， 北京市政协通过北
京市总工会 “12351”职工热线平
台开展的市政协委员 “带着职工
心声上两会”活动，今年已是第16
个年头了， 该活动已成为职工群
众反映意见建议和政协委员了解
职工群众心声的重要渠道之一。

相关负责人表示， 今年的热
线活动结束后， 委员们将会继续
围绕热线反映的问题展开深入调
研、 形成提案， 在即将召开的市
政协十三届五次全会上提交， 或
将 涉 及 职 工 切 身 利 益 的 相 关
意 见 建议带到市政协全会上进
行交流协商， 从不同层面和不同
角度反映职工群众的合理诉求，
努力将履职建言转化为惠民良
策。


